

山紫海碧

東村立有銘幼小中学校

幼児2名 児童30名 生徒11名

♪ 山紫に海碧く ♪

発行 校長・園長 古謝治



コスモス 学名: *Cosmos bipinnatus* *Cosmos* 和名: 秋桜 キク科

コスモスの語源は、ギリシャ語の「秩序」「飾り」「美しい」という意味の「Kosmos, Cosmos」の言葉に由来する。このことから、星がきれいにそろう宇宙のことを cosmos と呼び、花びらが整然と並ぶこの花も cosmos と呼ぶようになった。原産地はメキシコ。外来品種だが、日本の風景に自然にとけこんでいる。「秋桜」の字は、主に秋に咲き、花弁の形が桜に似ているところからの和名である。弱々しい見た目とはだいぶ違い、台風などで倒されても茎の途中から根を出し、また立ち上がって花をつけるというほど強い。写真のコスモスは、東村むらぐるみ花いっぱい推進協議会の事業の一環で有銘区のみなさんが国道331号線沿いの花壇に植え、管理している色とりどりのコスモス。コスモスの花言葉は、「乙女のまごころ、愛情、たおやかさ」である。

大きな収穫で二学期終了

校長 古謝治

二学期の学校経営及び様々な教育活動へのご理解・ご協力・ご支援に感謝申し上げます。

二学期は運動会や童話お話し・意見発表会、読書月間の取組、地区陸上大会、地区駅伝大会、職場体験、地震・津波避難訓練、地区中文祭、地区中学校音楽発表会、学習発表会と、子どもたちは多くの経験をしてきました。

本県の重要課題である「学力の向上」では、「朝のドリル学習の充実」「日々の授業の充実」「全職員体制での学習指導」「放課後補習」等、先生方は、学校でできることを最大限に努めてきました。

しかし、学校だけでは限界があり、ご家庭にも積極的な提案とご支援、ご協力をお願いしてきました。

また、二学期の保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。一枚一枚何度も読み返し、評価や文面から見える保護者の思いや学校への期待などの理解に努めてまいります。

アンケートの中には、うれしいお言葉もたくさんありました。厳しいご意見もありました。

しかし、子どもたち一人一人を思う気持ちは同じであり、よく話し合い、共に、いい改善の方法を見つけ出せるようにしたいと考えています。保護者のみなさま、地域のみなさまのご理解とご協力が深く感謝申し上げます。今後ともどうかよろしくお願い申し上げます。

月日の経つのは本当に早いもので、いつの間にか申年の今年も残り少なくなりました。どうぞよい新年をお迎えください。

二学期終業式 幼児・児童・生徒代表あいさつ (一部抜粋)

よしもといっぺいさん(幼) 2がっき、たのしかったことは、ゆかさん、せんせいといっしょにバレーをしたことです。3がっき、がんばりたいことは、いちりんしゃがもっとじょうずにのれるようになりたいです。

みやぎゆかさん(幼) 2がっき、たのしかったことは、せいさくあそび、いろいろなものをつくってあそんだのが、たのしかったです。3がっき、がんばりたいことは、いちりんしゃがのれるようになりたいです。

(小1全員) うんどうかい フラフープがじょうずにまわせたよ かけっこも1ばんになってだいせいこう。どくしょげっかん本をいっぱいよんだよ。びんごでごほうびをもらってうれしかったです。ハロウィン ぜんこうせいとでえいごゲーム とてもたのしかったです。ウイ ライク イングリッシュ ぼくはたいいくがすきです。ウイ ライク たいいく どっちボールがたのしかったです。たかとびでたかくとべました。さんすうでは たしざん・ひきざんのけいさんがはやくできるようになりました。5ふんかんテストでまんてんいっぱいとりました。こくごでは 字がじょうずとほめられました。かんじのテストで百てんとりました。ひらがなをいっぱいおぼえました。がくしゅうはっぴょうかいでは おうちの人にほめられてうれしかったです。ごほうびをかってもらいました。二学きはとてもたのしかったです。三学きもみんなでべんきょうやうんどうをがんばります。

(小2全員) 二学きががんばったことはかけ算です。みんなで「九九のうた」を歌います！ ♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪

金城隆聖さん(小3) 僕の二学期の思いでは3つあります。一つ目は運動会です。リレーが楽しかったです。二つ目は学習発表会です。僕たちは平和劇をしました。三つ目は国語の勉強です。漢字が苦手でしたががんばって勉強しました。テストで100点がとれました。とてもうれしかったです。三学期もいろいろなことに挑戦したいです。

仲泊栄人さん(小4) 僕が二学期がんばったことは、運動会と算数の勉強です。運動会では、3・4年生でフラッグを持ってダンスをしました。練習はVの字をつくるのが大変だったけど、運動会当日はうまくできました。家族にほめられてうれしかったです。次ががんばったことは算数の勉強です。小数のわり算の勉強がとても楽しかったので、がんばって勉強をしました。三学期もがんばります。

徳森我道さん(小5) 僕は、運動会をがんばりました。ドキドキしたけどダンスの時やおうえん合戦の時に動作を大きくしたり、声を大きくしてがんばりました。しかし、授業中に返事や声をだすことができませんでした。学習面では、友だちと一緒に放課後残って勉強していました。忘れ物もあまりせずに学習できたのでよかったです。本を借りることがあまりできなかったので、三学期に目標冊数をこえたいです。

佐々木結愛さん(小6) 私の二学期は、とても充実していました。運動会や学習発表会などの大きな行事もありました。そんな二学期の私の目標は「家庭学習を毎日欠かさずする」ことでした。それを目標にすることにより、一歩・・・また一歩と家庭学習を習慣づけていくことができました。三学期の目標は、「決めたことは最後までやりとおし、くいの残らない小学校生活を送ること」を目標にみんなで楽しく学校生活を送っていきたいです。

山城亜倫さん(中1) この二学期はいろいろな行事や体験をして感じたことがありました。僕の学習の目標は、高い目標を立てそれに向かってコツコツ頑張るといふものです。しかし、その目標を達成できませんでした。コツコツやったのは、テスト期間だけだったからです。三学期は、テスト期間に関係なく、毎日コツコツと家庭学習を頑張るようにしたいです。スポーツの目標は、自分をいつでも追い込んで練習に励むということです。この目標も達成することができませんでした。地区陸上やバスケットの大会などでいろんな体験をし、くやしい思いをすることがありました。三学期は、そのすべてをいかして良い結果が残せるように努力していきたいです。

仲嶺真虎さん(中2) 二学期頑張ったことは三つあります。一つ目は、運動会です。ダンスリーダーとして、夏休みから練習を始め、みんなをまとめることがとても大変でした。みんなが一つになって踊りきったときは、達成感でいっぱいでした。二つ目は、テスト勉強です。成績を下げないようにテスト前日は、4時間も部屋にこもって勉強しました。がんばった成果が出て、成績を上げることができました。三つ目は、部活動です。陸上や駅伝、バスケットと走ることが多く、少しずつ体力がついていきました。三学期に頑張りたいことは、部活動と勉強です。部活動はバスケット部のキャプテンとして、行動で引っ張ることとみんなと比べると体力がないので、体力づくりをがんばりたいです。勉強では、成績をオール5にしたいです。そのために提出物をしっかり出し、テストでもいい得点を残せるように勉強をしたいと思います。また、生徒会役員として、中学生をまとめ、みんなが学校生活を楽しめるように頑張ります。

伊波世穂さん(中3) 今学期を振り返ると、各学年の息が合わなかった学期だったと思います。しかし、最後にはみんなが協力して運動会などの大きな行事を盛り上げたりなど、印象に残った学期でした。三学期は受験に向けてしっかりと勉強していこうと思います。

若林勝則さん(中3) 二学期は学校行事、部活、テストなど大変な学期でした。それらを生徒全員でクリアしていった良い思い出になっています。三学期は、学年末テストに始まり、自分の進路を左右する学期になるので、自分の望む道に進めるように、3年生それぞれが一歩を踏み出せるよう頑張りたいです。

梅木憇華さん(中3) 二学期はやることも多く、一人一人が大変でした。3年生も受験を意識し初め、それぞれが進路について考えました。私は志望校に合格することができましたが、3学期は受験が控えている3年生をサポートするとともに、私も高校生活に向けて勉強を頑張ります。中学校生活最後の学期なので良い思い出となるように中学生みんな楽しんでいきたいです。